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本报讯 今年夏天，自由球员
林书豪决定加盟夏洛特黄蜂队。
在经历了万众瞩目的“林疯狂”以
及过去两年的不得志之后，林书
豪渴望在夏洛特找到一份稳定。
7 月 14 日，林书豪出席了加盟黄
蜂队的新闻发布会，在接受采访
时，他明确表示希望在新球队中
找到自己最合适的位置。

据林书豪透露，在与黄蜂队
主帅斯蒂夫·克里福德进行了一
番长谈（关于球队计划如何使用
林书豪）之后，他感到非常兴奋和
激动，因为这种对话在他之前效
力的球队中很少发生。

“能够在一开始就拥有这样
坦诚的沟通，对我来说非常重
要。”林书豪说道，上周他与黄蜂
队签了一份两年价值 437万美元
的合同。

同时，林书豪相信克里福德
将会给自己提供机会，并让他在
场上完成2011-2012赛季下半段
他在尼克斯队所完成的一些事
情。2012 年夏天，上演了“林疯

狂”之后的书豪决定以一份 3 年
价值 2500 万美元的合同离开尼
克斯队并转投休斯敦火箭队。但
是在火箭队的那段时间，他不但
失去了首发位置，而且出场时间
和表现都出现下滑。去年夏天，
林书豪被交易到洛杉矶湖人队，
但情况并没有好转。

然而即便如此，林书豪从来
都没有想过放弃。

“我希望重新回到让我成为
现在这样一名球员的状态，那就
是在场上保持侵略性，处于攻击
模式，并且能够不断地冲击篮
筐。”林书豪说道，“我认为这样可
以帮助这支球队创造更加容易的
投篮机会。”

而这一点恰恰是克里福德所
看重的。

上赛季，黄蜂队的三分球命
中率联盟垫底，而林书豪能够填
补这一空缺。

“第一，林书豪拥有投三分的
能力，第二，他是一个进攻组织
者，而且可以为自己和队友创造

进攻机会。”克里福德说道。
发布会上，林书豪还表示“林

疯狂”感觉就像十年前的事情，而
现在，他已经成了一名更好的球
员。

“我真的相信自己已经变成
了一名更加全面的球员。”他说，

“我认为我付出的努力让我变得
更好，我只是觉得自己没有找到
同样适合我的球队或者机会。”

但这种情况有望在夏洛特发
生改变。林书豪预计将担任肯
巴·沃克的替补，而且他也可能在
比赛中与沃克一起搭档后场。

“我不知道我的极限在哪里，
或者说我可以变成什么样子，但
我的目标是找到答案。”他表示。

上赛季，黄蜂队无缘季后赛，
但是通过今年休赛期的补强，林
书豪认为局面会在下赛季有所改
变。

“我们渴望打进季后赛，而且
不只是以东部第八的身份入围。”
林书豪说。

（新华）

林书豪出席加盟黄蜂发布会
称希望打入季后赛

本报讯 成都体育学院足球运动系 7 月
14日正式挂牌，这是国内第一个设立足球运
动系的高校，该校将从今年开始招生，首期计
划招生100人。

成都体育学院副院长刘建和教授在接受
采访时说：“在当下中国足球改革的大背景
下，作为体育专业院校将一个体育专业项目
设置为一个系，是对国家和社会的担当。届
时，成都体育学院将建立从青少年俱乐部到
中专、本科、硕士、博士的足球人才培养体
系。”

为了配合足球系教学工作的开展，该校
拟将现有的足球场地改造为天然草坪足球
场，并在新校区增加6块标准足球场、一个室
内五人制足球馆。同时，该校将对足球专项
学生培养方案进行调整，足球专项教育将达
900课时。该校拟邀请中国男足前队长马明
宇等国脚为该系的特聘教授。

（新华）

国内高校首个足球系
在成都体育学院成立

里约奥运安全面临挑战
枪击、抢劫时有发生

女排在香港轻松购物

7 月 14 日，中国队主教练郎平（左）选购
照相机。

当日，中国女排球员利用休息日在香港
轻松购物。中国女排将于 7 月 16 日至 18 日
在香港体育馆参加世界女排大奖赛香港站的
比赛。 新华社记者 卢炳辉 摄

本报讯 张继科罢赛维权一事闹得沸沸
扬扬。张继科的父亲在谈及此事时表示，如
果和鲁能的合同继续谈不拢，那么下个赛季，
张继科就会转会。

在本月11日乒超第九轮联赛中，奥运冠
军张继科由于与鲁能俱乐部存在合同纷争，
做出了拒绝出场比赛的决定。这也是自乒超
联赛创办以来，首次出现因劳资纠纷导致球
员拒绝比赛的现象。

不给合同所以不上场比赛，这事天经地
义，但让人觉得蹊跷的是，张继科为啥打了五
轮比赛，等到第九轮才选择罢赛？没有合同
的情况下，张继科又是怎么通过乒超审核的
呢？“鲁能与继科有份固定合同，继科说的未
签的是一份奖金合同。”张继科的父亲张传铭
解释说。

据悉，2012 年乒超进行改革，取消俱乐
部每年联赛开始前的摘牌步骤，队员与俱乐
部签订 4 个赛季的固定合同，而张继科在
2012赛季也与鲁能签订了一份4年长约。“鲁
能与继科迟迟未签的是一份奖金合同。如果
俱乐部不签这份奖金合同，继科打比赛无论
输赢都没有奖金，只能拿到底薪。”对于那份
导致张继科罢赛的合同，张传铭也说出了其
意义。

按照乒超规定，鲁能签下张继科这种特
级球星 4 年底薪 400 万元，赢球奖金每场 3.5
万元，输球能拿到 1 万元。那么现在鲁能俱
乐部就欠了他20.5万元奖金。如果按照乒超
10支队伍双循环赛制18场，加上淘汰赛的比
赛，张继科打满这个赛季收入至少比现在多
50万元！对此，张传铭表示：“现在还没什么
进展，鲁能还是没和他签合同，今年联赛结束
后，继科就是自由身了，如果俱乐部方面还是
坚持己见，他或许会考虑转会吧。” （加文）

7-9 月份，是 CBA 球队引进外援
的一个高峰期，最近不少球队纷纷确
定下赛季的外援。但是在这些外援
中，大多数都是曾在 CBA效力过的旧
将，新面孔几乎没有。这与NBA自由
球员交易正在进行有一定关系，不少
边缘球员仍在等待来自 NBA 球队的
合同。此外 CBA球队在选择外援时，
也更倾向于在 CBA 证明过自己的球
员。

旧将获CBA球队青睐

最近不少 CBA 球队确定了新赛
季的外援人选，要么是续签旧外援，要
么挑了曾在 CBA打过，得到证明的外
援。

山东男篮确认外援杰特留队，杰
特此前曾在山东队效力过 3 个赛季，

帮助山东队获得过总决赛亚军，他自
己也获得过常规赛 MVP 称号。山西
男篮签下曾在吉林效力的得分狂人琼
斯，天津男篮则准备签下广厦男篮前
外援吉布森。此外，像新疆早已确定
上赛季的内线狂人布拉切留队，辽宁
仍在努力争取“哈神”哈德森。

截至目前，CBA 球队已经签约的
外援，大多数都是曾在 CBA 效力过
的。如此早早决定，一方面是因为外
援市场争夺的激烈，另一方面也有降
低风险的考虑。在选定的外援中，内
线球员占据大部分，这是因为在外援
市场，大个子内线球员稀缺，外线球员
相对好找一些。所以一些 CBA 球队
会率先签下合适的内线外援。因为一
旦错过，就算等下去，到了赛季开始
前，也不见得能等到更好的。而像杰
特这样的外线球员，是在 CBA征战过

多个赛季，已经得到证明的好外援，只
要价码合适，签下来总没有错。

CBA选外援趋于理性

CBA球队也经历过一个非理性时
期——花大钱，请大牌，但是花出去的
钱与成绩不见得能成正比。尤其是在
NBA停摆那个赛季，像JR·史密斯、肯
扬·马丁这样的 NBA 大牌球员来到
CBA掘金，但最后都是不欢而散，不仅
难于管理，而且也没给球队带来想要
的成绩。

吃一堑长一智，经历过这些之后，
CBA的球队在选择外援时趋于理性与
谨慎。所以，在 CBA 效力过，且通过
比赛证明有能力的球员，更容易在
CBA得到一份合同。由于在选择外援
时，存在信息不对称的情况，以往不少

球队选外援，就是听经纪人描述，看看
数据和视频，就定下来，这样存在很大
的冒险性。结果外援来了之后，发现
不是这么回事，当然有些外援有实力，
来 CBA 发挥不出来的情况也不在少
数，几乎所有俱乐部都吃过这样的哑
巴亏。

外援选择的正确与否，很大程度
上决定了球队整个赛季的战绩，尤其
是季后赛和争冠球队，对外援选择更
加谨慎。像新疆就决定留用上赛季的
大外援布拉切，而辽宁队仍在不惜代
价想要签下哈德森，因为他们都是球
队认为可以带来帮助的球员。

NBA涨薪降低CBA的吸引力

虽然不少 CBA 球队已经签下外
援，但是签下两名或者三名外援的并
不多。因为 NBA 自由球员市场仍在
交易之中，不少有一定实力，在 NBA
介于被裁与能拿到合同之间的边缘球
员，仍在等待。对于这些球员来说，如
果能在NBA拿到一份哪怕是底薪，也
比漂洋过海来中国打球好一些。因为
在这里，无论语言还是生活环境，他们

可能都很难适应。
此外，今年 NBA 提高了工资帽，

据报道下赛季 NBA 的工资帽以及奢
侈税线分别提高到了 7000 万美元和
8470万美元，这意味着NBA球队有更
充裕的薪资空间，可以使他们多签几
名角色球员。再加上 NBA 球队纷纷
提高了球员薪资，增加了对一些角色
球员的吸引力。NBA 夏季联赛仍在
进行，不少球员希望能够通过夏季联
赛的表现，获得 NBA 球队的青睐，以
获得一份合同。

像林书豪加盟黄蜂，他的合同为
两年400多万美元，一年只有200多万
美元，这个价码 CBA 球队也给得起，
但除非无法在NBA打上球，否则林书
豪不会考虑来 CBA。又如哈德森在
CBA 打出名堂之后，优先考虑的也是
NBA 球队，第二选择才是回辽宁。据
称辽宁为了签回哈德森，不得不将薪
金提高10%，也就是从上赛季的200万
美元，提高到 220万美元。总之，对于
CBA 球队而言，随着 NBA 涨薪，要想
得到一名NBA边缘球员，需要付出更
多。

（金陵）

CBA选外援趋于理性
NBA大牌球员更难于管理

本报讯 7 月共 30 多部影片上
映，而这两天网络上曝光率最高的三
部电影分别是《小时代 4》、《栀子花
开》和《西游记之大圣归来》。其中最
不可思议的是，动画电影《大圣归来》
不仅票房逆袭，而且排片也逆袭至
14%，有业内人士表示，《小时代 4》和

《栀子花开》都属于粉丝电影，后劲不
足，而《大圣归来》却是口碑效应，所
以不仅排片增多了，而且还从小厅换
成大厅了。

画面和特效不逊色于好莱坞动画

《大圣归来》讲述了已于山下寂
寞沉潜 500 年的孙悟空被儿时的唐
僧——俗名江流儿的小和尚，误打
误撞地解除了封印，在相互陪伴的冒
险之旅中找回初心、完成自我救赎的
故事。应该说该片改变了所有人对
国产原创动画受众低幼、制作粗糙的
一贯印象。

它的故事也有一定的创新，可爱
的小和尚江流儿成了一位“非典型”
唐僧，大圣虽然长着一张“马脸”，但
变身后还是很威武的，和江流儿间的
情感互动也十分微妙。而且电影的
画面和特效不逊色于好莱坞动画。

影片导演田晓鹏之前接受媒体
采访时就表示，这部电影历时 8年打
造，为了更加真实，采用了实拍摄影
的“跟拍”方式。所有的宏大场景都
要精细搭建，每一场戏都像实拍一
样，有完善精确的站位、走位图，要考
虑所有人物的关系、运动关系，保证
所有细节的合理性。

粉丝独创网络热词“自来水”

光有特效和画面，也不可能完全
打动观众，田晓鹏表示，中国动画电

影更要有东方文化的态度，动画电影
不是低幼的代名词，《大圣归来》的内
核是中国传统文化里最精髓的《西游
记》，可以欢乐，但不能戏说，创作初
衷也是把“孙大圣”这个几代华人共
同的超级英雄传承下去，从这个意义
上讲，兼容故事情节的欢乐动人和故
事背后的东方侠义精神都非常重
要。而这些，是实现《大圣归来》成为
合家欢电影的基础。

“燃爆了”、“国产动漫的业界良
心”、“口碑爆棚”……这是网友关于

《大圣归来》的评价中出现的“高频词
汇”，很多网友表示看猴子都看哭了。

最夸张的是，看过的观众，基本
都在各大社交平台上推荐这部国产
动画的诚意之作，并自称“自来水”

（即自发组成的水军），甚至有人自
嘲：这一次，我们都是猴子请来的国
产动画口碑“救兵”。独创的网络热
词“自来水”也成为现象级的口碑传
播，这体现了广大漫迷对国漫诚意制
作的热情和拥护。

口碑效应带来票房和排片逆袭

有数据显示，刚刚过去的这个周
末，连续3天，中国电影市场每天的产
出均在 2 亿元以上，热度堪比春节
档，着实让人吃惊。

《大圣归来》凭借仅仅 10%左右
的排片实现票房逆袭：第二天比第一
天涨 70%，第三天又比第二天涨了
40%，最终 3 天过亿。在口碑一路高
涨的推动下，7月13日《大圣归来》的
排片已经达到 14%，远远超过了《道
士下山》的 6%，改写了国产动画口碑
与票房的历史。同时其豆瓣电影评
分高达 8.8 分，不仅是近年的国产动
画之最，也是所有华语片之最。

（扬子）

张继科父亲回应儿子罢赛：

谈不拢合同就转会

据新华社里约热内卢 7月 14日电（记者
赵焱 陈威华）在距离里约奥运会开幕还有
一年多时间时，里约公共安全局发布的统计
数据表明，有组织犯罪给里约人造成的不安
全感在上升，特别是今年被流弹击伤、持刀抢
劫和抢手机事件时有发生。

从2014年到今年上半年，里约州已经发
生抢劫案 107194 起，比起 2011-2012 年度刚
刚贫民窟平乱后的73452起增加了很多。

今年1至6月，里约州有108名警察遭到
枪击，其中 43 人身亡，近一半警察都是在位
于贫民窟的治安警察局附近遇难的，而2014
年上半年这一人数为 61 人。被流弹击伤的
人数今年上半年为 86 人，而去年同期仅 23
人。在里约州，平均每两天就有一人被流弹
击中。

据警方统计，每年有 1500 名警察离职，
在8年内，里约州警察因公殉职、被开除和自
愿辞职共损失1.2万人。而这8年中，州政府
新雇佣的警察为9000名。

此外，警方还面临预算减少的挑战，武装
警察和民事警察都削减了预算，不但影响招
募更多新人，甚至对日常消费也有所影响，现
在每天每辆警车不能消耗超过30升汽油，这
样就只能让 200辆警车和 200辆警用摩托车
闲置。

另外，今年上半年的偷盗事件虽然与去年
同期相比有所减少，但手机遭抢案件增加，今
年1至6月，共有4582人的手机在里约被抢，而
去年同期仅2585起。同时，抢劫方式的转变

（持刀抢劫猖獗）也造成不安全感的增加。

俄罗斯队主教练卡佩罗“下课”

7 月 14 日，俄罗斯足协发表声明宣布：
“俄罗斯足协和卡佩罗主教练通过商议，双方
都同意终止教练合同。”

现年69岁的卡佩罗在2012年上任，他也
被认为是俄罗斯备战 2018 年世界杯的重要
人物。不过卡佩罗在上任之后并没有带领球
队拿出令人信服的成绩，2014年巴西世界杯
小组赛一场未胜被淘汰出局，2016年欧锦赛
预选赛更是踢得一塌糊涂，在 G 组中 6 场比
赛积8分，排在奥地利队和瑞典队之后，出线
形势极为严峻。

这是2014年6月22日，俄罗斯队主教练
法·卡佩罗在2014年巴西世界杯小组赛H组
与比利时队比赛前的资料照片。在这场比赛
中，俄罗斯队以0∶1不敌比利时队。

新华社记者 王丽莉 摄

你是猴子不请自来的水军吗？
《大圣归来》口碑营销带来票房逆袭

林书豪在黄蜂将披7号战袍

林书豪在火箭队也是7号（资料图片）


